# 29 Sábado (Mañana)

09:00 ENTREGA DE PROGRAMA

#### 10:00

Apertura de la Jornada a cargo de Fundación Valores

#### 10:05

# Introducción al Congreso a cargo de MARÍA PINAR MERINO

Escritora. Psicoterapeuta. Experta en técnicas comunicación y dinámica grupal. Colaboradora de la **Fundación Valores**, responsable de la creación y diseño de proyectos en las áreas de Educación y Economía-Empresa sobre Educación en Valores a través de la Carta de la Tierra, Educación Ambiental y Desarrollo Sostenible. Responsable del programa de Formación de Formadores: La Carta de la Tierra como Visión de Futuro. Autora de varios libros: "Las Leyes Universales", "En Cuerpo y Alma hacia la Salud Integral", "Levanta el Vuelo", "La Maleta del Sabio" y "Cuadernos de Trabajo de la Ciencia del Yo".

#### 10:15

# RAFAEL PRADO PÉREZ.

#### Concierto- conferencia "La percepción de lo sonoro visual en el siglo XXI"

El mundo de los sentidos y la fusión de sus fuentes, nos crea un espacio distinto de percepción y comunicación para trabajar con un nuevo lenguaje o sistema de comunicación, la Audiovisión como lenguaje interdisciplinar, tomando un carácter propio como metalenguaje. Lo humano es infinito en sus posibilidades de comparatismo entre lo real y lo imaginario.

Estamos en una nueva era, donde los valores, deben prevalecer sobre todo lo demás. Necesitamos volver a un renacimiento de la cultura, y humanizarla sin limitaciones, en la búsqueda del movimiento. Desde lo sonoro visual viajaremos, a lo humano de Picasso, Falla, Lorca o Wilkins, y al estreno de la obra para la *Fundación Valores, Danza del Alma, el movimiento del mundo*. Una nueva experiencia, poniendo las raíces de la inspiración en el

campo más fértil, porque no hay mayor fuerza que la que uno puede tener, aceptando lo que es y lo que te rodea, y en consecuencia así serán los frutos, con pasión y amor por la vida.

Doctor en Comunicación Audiovisual por la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad de Sevilla. Licenciado en *Piano*; Licenciado en *Solfeo, Teoría de la Música, Transporte y Acompañamiento* y Licenciado en *Composición, Instrumentación, Contrapunto, Armonía y Fuga* por el Conservatorio Superior de Música de Sevilla. Su actividad concertística y compositora comienza a temprana edad ofreciendo en sus recitales su especial visión sonora de la música. Desde su primera obra compuesta a los siete años, escribe un centenar de creaciones como la *Suite Genios de Andalucía*. Músico de carrera y vocación, pianista, compositor, comunicador y docente, que con talento y visión de futuro, propone al nuevo espectador conciertos audiovisuales, que abran una nueva puerta, que derribe el muro que limita la percepción concentrada en único sentido.

# Conferencia "Tiempo y vida sostenible: vivir para vivir" Por MARÍA NOVO VILLAVERDE.

Nuestra relación con el tiempo en el marco de un sistema que solo nos ve como productores o consumidores.

El valor del tiempo para una vida en plenitud. La necesidad de acompasar nuestro ritmo a la naturaleza. Kairós, o el momento oportuno. La relación tiempo/dinero, una dialéctica entre un bien renovable y otro no renovable. El amor, un deporte para lentos...El ejercicio de reapropiarse del tiempo como una conquista personal, espiritual y social que contribuye a la sostenibilidad.

Catedrática Titular de la Cátedra UNESCO de Educación Ambiental y Desarrollo Sostenible de la Universidad Nacional de Educación a Distancia.- Escritora.- Artista plástica.- Consultora Internacional de la UNESCO.- Ha publicado veintitrés libros, entre los que se incluyen tratados y ensayos sobre medio ambiente, desarrollo sostenible, globalización y teorías de la complejidad, así como narrativa y poesía.- Directora del PROYECTO ECOARTE, para la integración de la Ciencia y el Arte en el tratamiento de las cuestiones ambientales.- Ha dictado cursos y conferencias en distintas universidades y organismos europeos y americanos.- Ponente en más de 200 congresos nacionales e internacionales.- Asesora Internacional de la Carta de la Tierra.- Su último libro es "Despacio, despacio" (20 razones para ir más lentos por la vida), Editorial Obelisco (2010).

# 11:30 Pausa CAFÉ

#### 12:00

# LUIS EMILIO OLIVER NAVAS. Conferencia "Biología de la coherencia"

Desde que nacemos nos bombardean con una enorme cantidad de estímulos encaminados a crear una sociedad lo más uniforme posible, dispuesta a producir, da igual lo que sea, con el fin de "TENER", sobre todo "PODER", tanto intelectual como material, cayendo en el engaño de que es la única forma de "SER FELIZ".

Esta situación nos ha llevado a la profunda "CRISIS" de la que no dejamos de hablar. Sin embargo nos vamos a centrar en la crisis personal-individual que nos hace paralizarnos convencidos de que no podemos hacer nada ante ella, fruto de la parálisis de los miedos que hemos ido almacenando desde niños.

¿Qué podemos hacer?, ¿seguir quejándonos, criticando, esperando...?.

Doctor en Ciencias Biológicas, Catedrático de Enseñanza Media. Asesor-instructor del MEC en cursos de formación del profesorado sobre psicobiología, comunicación, motivación, aprendizaje y relajación. Especialista en Sicopatología y Salud e Hipnosis Clínica. Escritor.

12:45

**NIEVES GOMÍS SELVA.** Asociación "Innovar en Valores" Presentación del Proyecto "Educ-Arte para Valor-Arte"



#### FIDEL DELGADO MATEO. CONFERENCIA: "La empatía bien entendida empieza por uno mismo".

La empatía gobernada por las neuronas espejo, según el profesor Rizzolati, nos permite salir al encuentro y a la ayuda del otro. La personalidad de cada cual puede interferir en el espejo y deformar la intervención con las propias perturbaciones. Es importante aclararlas.

Psicólogo Clínico, trabaja desde hace 30 años como formador de formadores y profesionales de la salud. Especializado en reenfocar las crisis vitales, elaboración de pérdidas y auto indagación lúcida. Realizador de cursos sobre "Análisis y Estrategias de Autocuidados" y "Saber vivir el Morir", entre otros. Autor de varios libros sobre "el juego consciente". Con sencillos métodos y objetos cotidianos nos invitará a explorar los universos intangibles de la psique humana. A través del juego aprenderemos cómo afrontar eficazmente los inevitables cambios que nos "regala" la VIDA.

14:00 Descanso ALMUERZO



Durante las dos horas destinadas al descanso para el almuerzo contaremos con **PELLO IRURZUN.** "Danzas del Mundo".

Es hora de recordar y sentir lo que tenemos en común y reunirnos de nuevo. Dancemos juntos lo que bailan otras personas como nosotros en diferentes lugares de un mismo mundo, en único que tenemos.

Más de diez años de formación en Danzas de todo el mundo con numerosos profesores y profesoras de diversos países. Ingeniero Superior de Telecomunicaciones por la Universidad Politécnica de Madrid. Terapeuta Transpersonal.

Compagina la actividad como profesor de Danzas del Mundo con su trabajo como empresario informático y como terapeuta de reencuentro.

29 Sábado (Tarde)

16:00 Siesta guiada

16:20

Interpretación musical a cargo de MANUEL COBOS

GERMÁN ARGUELLES, PEDRO DÍAZ. inspirasports

MARTINA CHARAF. FUNDACIÓN RAIS Y CARMEN SALCEDO. FUNDACIÓN ITINERARIUM.

Conferencia: "Educación para el desarrollo a través del deporte".

"La gente de todas las naciones ama el deporte. Sus valores —buen estado físico, el juego limpio, el trabajo en equipo y las búsqueda de la excelencia- son universales. Esta puede ser una poderosa fuerza positiva en la vida de los pueblos, especialmente en los niños". Kofi Annan.

"El deporte tiene el poder de cambiar el mundo. Tiene el poder para servir de inspiración y unir a la gente que apenas tiene nada". Nelson Mandela

<u>Germán Arguelles:</u> Licenciado en Economía Internacional, Master de Ciencias en Economía Agrícola y Recursos Naturales, Programa de Dirección en Responsabilidad Social Corporativa. Cofundador de una empresa americana de marketing y turismo deportivo a nivel mundial. Con más de 10 de años de experiencia en el campo de la gestión deportiva a nivel internacional, su principal pasión se encuentra en el ámbito del desarrollo a través del deporte.

<u>Pedro Díaz:</u> Licenciado en Traducción e Interpretación, Especialización en Relaciones Internacionales, MBA en gestión de entidades deportivas, Experto en Responsabilidad Social Corporativa. Actualmente cofundador de Inspirasports y coordinador de Escuela de Estudios Universitarios Real Madrid. Más de 6 años de experiencia en gestión deportiva en el ámbito profesional y académico, con especial enfoque en el campo del deporte para el desarrollo.

#### **Fundación RAIS:**

La Fundación RAIS (Red de Apoyo a la Integración Sociolaboral) nace en Madrid con el objetivo de fomentar la integración de personas excluidas o en riesgo de exclusión, desarrollando programas y proyectos en diferentes puntos de la geografía española, y específicamente dirigidos a personas sin hogar y personas inmigrantes en riesgo de exclusión social.

#### Fundación Itinerarium:

La Fundació Itinerarium nace en Barcelona con el objetivo de mejorar el alcance y la calidad de los procesos educativos y sociales, a través del trabajo colaborativo y en red, la innovación tecnológica y pedagógica principalmente en España y Latinoamérica.

17:20

CRISTINA BARROS. Arte infantil para educar en valores.

17:30

JOAN MUÑOZ.
Presentación del proyecto "Un Latido Universal"

17:45

Pausa CAFÉ



#### JESÚS CALLEJO CABO. Conferencia: "Reglas para ser feliz".

La verdadera felicidad no sólo es posible, sino que es un derecho de Nacimiento. Hay que entrenar nuestras mentes en hábitos de bienestar que generan una verdadera sensación de serenidad y realización. Cambiemos el enfoque y cambiará nuestra perspectiva del mundo y el amor es uno de los motores fundamentales.

Licenciado en Derecho por la Universidad de Valladolid. Escritor, divulgador e investigador. Es miembro del programa *La Rosa de los Vientos*, en Onda Cero Radio, colaborador de *Cuarto Milenio* (Cuatro TV) y tiene en su haber una veintena de libros sobre seres y lugares en los que casi nadie cree, viajes mágicos por los mundos visibles e invisibles, enigmas de la literatura, de la historia y la intrahistoria, el origen sagrado de las fiestas populares y, en general, sobre tradiciones de plantas y criaturas mitológicas que forman el germen de un conocimiento ancestral.

# 19:00

#### MARÍA PINAR MERINO Y LUIS ARRIBAS MERCADO.

Conferencia "El Camino del Corazón"

Una propuesta atrevida: Aprender nuevas formas de pensamiento, de comunicación y de relación a través del trabajo en grupo devolviendo al corazón el papel protagonista que le corresponde como generador del impulso evolutivo y dejando a la mente la función de llevar a cabo las "indicaciones" del corazón.

El proceso se plantea como un juego de roll en el que los Caminantes a través de diferentes Itinerarios y Posadas buscan el Tesoro (lo inmanente, lo sutil, su ser interior), encerrado en un cofre guardado bajo siete llaves.

Los Caminantes que transitan por el Camino del Corazón se dan cuenta de que lo vivido en el "juego" se entrelaza de manera sorprendente con la realidad de su vida cotidiana y que interactúan en ambos planos. Es una nueva forma de concebir la vida abriendo la mente a otra dimensión, de tal manera que la realidad se encauza de una manera diferente más acorde con su proyecto de vida.

María del Pinar Merino Martín. Escritora. Psicoterapeuta. Experta en técnicas comunicación y dinámica grupal. Colaboradora de la Fundación Valores, responsable de la creación y diseño de proyectos en las áreas de Educación y Economía-Empresa sobre Educación en Valores a través de la Carta de la Tierra, Educación Ambiental y Desarrollo Sostenible. Responsable del programa de Formación de Formadores: La Carta de la Tierra como Visión de Futuro. Autora de varios libros: "Las Leyes Universales", "En Cuerpo y Alma hacia la Salud Integral", "Levanta el Vuelo", "La Maleta del Sabio" y "Cuadernos de Trabajo de la Ciencia del Yo".

**Luis Arribas Mercado.** Psicoterapeuta. Experto en técnicas de bioenergética para el mejoramiento de la salud. Director de la revista **Conciencia Global**. Ha creado y dirigido programas de radio y televisión dedicados al mundo del crecimiento integral del ser humano. Ha participado en Congresos de ámbito internacional y desarrolla talleres sobre la influencia de las emociones en la salud. Autor del libro: *"Tras las Huellas de la Enfermedad"*.

20:00

Cierre de la jornada



Apertura de la jornada a cargo de Fundación Valores

# 1 O: O 5 FEDERICO MAYOR ZARAGOZA. Conferencia "La revolución del siglo XXI: el Siglo de la Gente"

Ha llegado el siglo de la gente. Gente "educada" que participa —puede hacerlo ya de forma no presencial gracias al progreso de la tecnología de la comunicación- y se compromete. Se involucra. El siglo XXI podrá ser el siglo de "Nosotros, los pueblos...". De todos. El porvenir está por hacer. "¿Quién, sino todos?", dijo magistralmente Miguel Martí i Pol. Todos juntos podemos.

Doctor en Farmacia, fue Catedrático y Rector de la Universidad de Granada y Catedrático en la Universidad Autónoma de Madrid. Cofundador en 1974 del Centro de Consejo Superior de In Biología Molecular Severo Ochoa (de la Universidad Autónoma de Madrid y del Consejo Superior de Investigaciones Científicas CSIC). Ha desempeñado los cargos de Subsecretario de Educación y Ciencia del Gobierno español (1974-75), Diputado al Parlamento Español (1977-78), Consejero del Presidente del Gobierno (1977-78), Ministro de Educación y Ciencia (1981-82) y Diputado al Parlamento Europeo (1987). En 1978 y hasta 1999 fue Director General Adjunto de la UNESCO. En 2000, crea la <u>Fundación para una Cultura de Paz</u>, de la que es Presidente.

1 1:00 Pausa CAFÉ

11:30

Espacio de poesía: "Ahora es nuestro tiempo. ¡Toma la palabra!".

Por JUAN MIGUEL CUENCA Y CARMELA PÉREZ

#### FRANCISCO ÁLVAREZ MOLINA. Conferencia "Otro modelo económico es posible.... Y necesario".

La crisis económica que vivimos es una clara consecuencia de un modelo que se ha alejado de la misma actividad productiva que es su razón de ser; entendiendo por actividad productiva aquella que integra los aspectos empresariales, sociales, culturales y medioambientales, pero sobre todo la que tiene como eje principal el bienestar del ser humano. La búsqueda exclusiva del beneficio económico (el dinero por el dinero), y sobre todo, el distanciamiento de las políticas macroeconómicas con respecto al entorno en el que se lleva a cabo la actividad productiva, son dos temas fundamentales que deben replantearse con el fin de restablecer un modelo económico que parta de lo basico, del entorno próximo, y de todas las relaciones que tienen lugar a partir de la actividad

socio-empresarial.

Doctor en Ingeniería Informática y Licenciado en Matemáticas. Ha trabajado durante 40 años en el ámbito bursátil y financiero. Ha dedicado 24 años a la Bolsa de París, ha sido Director General de la Bolsa de Valencia.

En la actualidad es presidente de ÉTICA Family Office y miembro del Comité Ejecutivo de la CIFA, fundación sin ánimo de lucro que reagrupa a las asociaciones internacionales de asesores financieros independientes y que asesora al Comité socioeconómico de la ONU.

Es autor de "No le digas a mi madre que trabajo en Bolsa", de "Adiós Peseta..." (Alianza editorial) y de "La Bolsa en tu bolsillo" (editorial Almuzara). Ha actualizado la enciclopedia básica de la Bolsa (Tecnos), realiza el espacio "La Bolsa y la vida" en Radio Nacional de España, participa en las tertulias de radio Intereconomía, de Punto Radio y de Radio Nou, y escribe en varios periódicos económicos.

# 12:40

JESÚS IGLESIAS SAUGAR. Conferencia: "Es el Momento, es el Camino: Emprendiendo el Cambio". De la motivación a las herramientas .

Al borde del abismo: el fin de un modelo (el porqué).

De vuelta a Avatar: el emprendedor, el ecosistema y las personas (el cómo: la visión).

Emprendiendo para y con los demás...incluidos los que vendrán (el cómo: estrategia y herramientas).

"I am you, every person I've shared a breath of life with every member of the human race. I am this planet, its beauty and magic. I am the stars in heaven. I am You. You are Me."

Cuando la gente me pregunta sobre que hago en la vida, siempre digo: "Lucho. Lucho por lo que creo. Y lo que creo sois vosotros, todos y cada uno de vosotros." A nivel profesional, soy co-fundador de Emprendae, plataforma desde la que asesoramos y capacitamos a emprendedores responsables y desarrollamos soluciones globales de sostenibilidad para todo tipo de entidades y personas. A lo largo de mi carrera, he sido "host" en el Hub Madrid, investigador e ingeniero en Ciencias del Espacio y del Planeta Tierra en el Observatorio de París (Francia), el CNES (Agencia Espacial Francesa), la NASA, el Instituto SETI (Search for Extraterrestrial Intelligence) y la Universidad de California Berkeley en los EE.UU.

# RAFAEL ÁLVAREZ "EL BRUJO". Interpretación: "La Canción del Alba

Existe un diálogo que se establece entre la luz y la oscuridad, quizás entre la mente y el corazón,

tratando de encontrar ese punto donde todo es posible, ese momento en que se unen luz y oscuridad para dar paso al amanecer, momento simbólico que representa lo que está sucediendo socialmente en nuestra sociedad, un hálito de esperanza a que un nuevo amanecer nos está esperando.

Titulado por la Real Escuela Superior de Arte Dramático. Su actividad con el teatro se inicia en el año 1970. en 1988 funda la productora de teatro Pentación, S.A. Y en 1995 funda su propia productora, Producciones El Brujo,S.L.,dedicada a la distribución y la producción de teatro y audiovisuales.

Desde el año 1986 com pagina su actividad teatral con el cine y con la televisión. Como reconocimiento a su carrera ha recibido numerosos premios y en Diciembre de 2002 se le concedió la Medalla de Oro al Mérito en las Bellas Artes, máximo galardón que concede el Ministerio de Cultura.

14:00

**DESPEDIDA Y CIERRE** 

# Patrocinan y organizan:





# Colaboran:





































